



TOP:

Stadt Meckenheim

Der Bürgermeister

Mitteilung

40 - Bildung, Kultur und Sport

Vorl.Nr.: M/2011/01397

Datum: 12.10.2011

Gremium	Sitzung am		
Ausschuss für Schule, Sport und Kultur	17.11.2011	öffentlich	Kenntnisnahme

Tagesordnung

Tag der Kulturen

Mitteilungstext

Frau Inka Zimmer gibt die Organisation und Durchführung des „Tages der Kulturen“ auf. Der damalige Ausschuss für Jugend, Familie, Senioren und Soziales hat in seiner Sitzung am 23. November 2000 die Verwaltung gebeten, die von der Landesregierung zur Verfügung gestellten Mittel im Rahmen des „Bündnisses für Toleranz und Zivilcourage – gegen Gewalt und Fremdenfeindlichkeit“ für interkulturelle Veranstaltungen zu verwenden. Am 25. August 2001 fand ein „Interkulturelles Familienfest“ Im Ruhrfeld statt. Ein von der Verwaltung einberufener Arbeitskreis betraute die damalige Ausschussvorsitzende Frau Zimmer und die stellvertretende Ausschussvorsitzende Frau Berthelmann mit der ehrenamtlichen Koordination und Durchführung der Veranstaltung.

Aus dem Interkulturellen Familienfest entstand der alle zwei Jahre durchgeführte „Tag der Kulturen“, der von Frau Zimmer weiter organisiert und durchgeführt wurde. Bemerkenswert ist, dass das Familienfest und der „Tag der Kulturen“ von Beginn an unpolitische Veranstaltungen waren, da deren Gestaltung ausschließlich in Händen von ehrenamtlich engagierten Bürgern und Bürgerinnen unserer Stadt lag.

Es ist nun erforderlich, für Planung, Organisation und Durchführung neue Verantwortliche aus den Reihen des Ausschusses oder der Bevölkerung zu finden. Die Stadt Meckenheim war bei der Organisation und Durchführung nur indirekt beteiligt, d.h. Räume wurden zur Verfügung gestellt, zum Organisationstreffen eingeladen, der Druck der Plakate veranlasst, Bühne und Beschallung organisiert und die Presse wurde informiert. Alle anderen nötigen Aufgaben wurden von Frau Zimmer und ihren Helfern in Schulen, Kindergärten und Vereinen übernommen. Dazu gehörte die

Durchführung der Treffen, das Ansprechen der verschiedenen Gruppen, die Programmerstellung, die Verteilung der Plätze auf dem Kirchplatz, Absprachen mit der Verwaltung etc.

Mit Schreiben vom 06.10.2011 wurden alle Fraktionsvorsitzenden gebeten, interfraktionell zu klären, wer diese Aufgabe übernimmt. Frau Zimmer ist sicher bereit, Unterlagen zur Verfügung zu stellen und Ansprechpartner bei Vereinen zu nennen. Turnusgemäß findet der nächste „Tag der Kulturen“ im Sommer 2012 statt.

Meckenheim, den 12.10.2011

Susanne Zwicker

Fachbereichsleiterin

Hans-Karl Müller

Co-Dezernent